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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

13.02.2008 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:35 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
Mitglieder 
Hannuschka, Lutz    
Rüttershoff, Karen    
Sartor, Christiane    
Steuernagel, Rolf    
Dresen, Günther    
Lotz, Katharina    
Oehl, Heinz    
Stobbe, Jochen    
Abels, Volker    
Sprungmann, Lothar    
Maurer, Astrid    
Deißner, Jörg    
 

beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Grüner, Johannes    
Weitzsch, Reinhild    
 

Vorsitzender 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 

stellv. Vorsitzender 
Ferrara, Santo    
Lusebrink, Hans-Otto    
 

Vertreter der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
Steinrücke, Jürgen Dr.    
Voß, Jürgen    
 

Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Fleitmann, Sabine bis einschl. TOP 5 
Kuss, Jürgen bis einschl. TOP 5 
Lethmate, Egbert bis einschl. TOP 3 
Mollenkott, Marion bis einschl. TOP 5 
 

Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
 
Abwesend: 
 

beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Duran, Nuri    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende/Bürgermeister fest, dass der 
Ausschuss/Rat ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Vor  Eintritt in die Tagesordnung gedenkt der Sportausschuss der beiden 
verstorbenen Mitglieder Herrn Paul Frech und Herrn Hans-Jürgen Canters und 
würdigt deren Verdienste. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verpflichtet der Vorsitzende Frau Katharina Lotz 
nach § 67 GO. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

13.11.07 
   

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
3 Beachvolleyballfeld 024/2008 
 
 
4 Etatberatungen zum Produktbereich 08 - Sport - für das 

Haushaltsjahr 2008 
   

 
 
5 Bericht zur Hallen- und Freibadsaison 2007 004/2008 
 
 
6 Mitteilungen    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.11.07    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
keine  
 
 
3 Beachvolleyballfeld 024/2008 
 
Vor der Sitzung wurde ein Schreiben des Arbeitskreises FraGIS vom 05.02.08 
verteilt. Dr. Steinrücke erläutert die Verwaltungsvorlage 024/2008. Anschließend wird 
über die Vorlage und über den Antrag der SWG vom 22.01.08 beraten. Die 
Verwaltung soll noch einmal Kontakt mit der Turngemeinde Zur roten Erde , Herrn 
Rammel, aufnehmen und eine mögliche Beteiligung des Vereins  erfragen. Frau 
Wacker vom Arbeitskreis FraGIS teilt mit, dass nach der Sportausschuss-Sitzung ein 
Ortstermin mit Herrn Rammel anberaumt wird. Frau Wacker weist daraufhin, dass 
der Ausdruck Beachvolleyball zu keiner Zeit Forderung des Antrages war. 
Nach eingehender Diskussion stellt Herr Voß fest, dass im Ansatz alle Fraktionen 
den Antrag der SWG positiv bewerten. Herr Voß macht den Vorschlag, dass die 
Verwaltung gem. Punkt 1 des Antrages der SWG die Kosten ( Investitionskosten und 
Folgekosten) und Möglichkeiten für eine Freiluft-Volleyballanlage ermittelt. Die 
Punkte 2 und 3 des Antrages werden zunächst zurückgestellt.  
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
Gem. Punkt 1 des Antrages der SWG vom 22.01.08 soll vor Inangriffnahme weiterer 
Planungen ein Überblick über die anfallenden Kosten ( Investitionskosten und 
Folgekosten ) erstellt werden. 
Die Punkte 2 und 3 des Antrages der SWG werden zurückgestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig:  
 dafür 13 
 dagegen: 1 
 Enthaltungen: 1 
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4 Etatberatungen zum Produktbereich 08 - Sport - für das 
Haushaltsjahr 2008 

   

 
Herr Steuernagel bemängelt, dass die beratenden Mitglieder die Etatunterlagen erst 
in der heutigen Sitzung erhalten haben. Zukünftig wird die Verwaltung Herrn Grüner 
mitteilen, wann die Etatunterlagen abgeholt werden können. 
Dem Sportausschuss wird der Produktplan des Produktbereiches 8 „Sport“ vorgelegt. 
Herr Voß erläutert den Produktplan für das Haushaltsjahr 2008. Im Erfolgsplan sind 
ca. 1,5 Mio. Euro an Aufwendungen für den Sport vorgesehen.  In diesen 
Aufwendungen sind die kalkulatorischen Kosten und die Abschreibungen enthalten. 
Es gibt keine nennenswerten Änderungen gegenüber dem Vorjahr. 
Anschließend beantwortet die Verwaltung Fragen zu einigen Punkten im 
Produktplan. 
Der Sportausschuss nimmt den Produktplan des Produktbereiches 8 zur Kenntnis. 
 
 
5 Bericht zur Hallen- und Freibadsaison 2007 004/2008 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
Der Sportausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
6 Mitteilungen    
 
a) Frau Dowidat teilt mit, dass Anträge auf Zuschüsse an den  LSB  bis zum 31.05.08 
gestellt werden müssen.  Sie bittet Herrn Grüner, diesen Termin auch an die 
Sportvereine weiterzugeben. 
 
b) Herr Abels fragt nach dem Antrag des Herrn Gehle zum sportartengerechten 
Umbau der Sporthalle West. Dr. Steinrücke teilt mit, dass die Verwaltung noch keine 
Planungen vorgenommen hat. Der Antrag ist an die Fraktionen gerichtet. 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 4 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 14.02.08 gez.  gez 

 Rüttershoff  Passehl 
 Vorsitzender des  Schriftführerin 
 Sportausschusses   
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